

Fecha: 03-02-2026

Medio: El Longino

Supl.: El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Entretenida y reveladora jornada por el Día de los Patrimonios en Verano en Alto Hospicio

Pág. : 10

Cm2: 646,5

VPE: \$ 388.528

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

10.800

 No Definida

Crónica

Entretenida y reveladora jornada por el Día de los Patrimonios en Verano en Alto Hospicio

Concurrida exposición por el Día de los Patrimonios en Verano en la explanada del Gimnasio Techado Municipal de Alto Hospicio.

La iniciativa para difundir y mostrar la riqueza cultural de los territorios del país, en momento que gran parte de la ciudadanía está de vacaciones, fue desarrollada en la comuna por la Biblioteca Pública Municipal y el Departamento de Turismo y Patrimonio, con apoyo de la Fundación Propaleo, Programa Explora y del geólogo Miguel Painenahuel, que expuso sobre minerales y rocas arqueológicas halladas en la pampa y los cerros de la comuna.

Durante la jornada, el público asistente disfrutó y se sorprendió de la variedad de hallazgos prehistóricos, historias y sitios patrimoniales que tiene la comuna de Alto Hospicio.

BIBLIOTECA

En ese contexto, destacaron las adaptaciones de cuentos locales presentados por la Biblioteca sobre las leyendas de "Huantajaya", "La cuesta del Toro", y la cóndor

"Yayita", mascota de la ex Base Aérea Los Cóndores, entre otros, libros y actividades lúdicas de pintar y armar aviones de la ex Base de Los Cóndores. Esta actividad, señaló la coordinadora de la Biblioteca María

Nieves Coca, tuvo mucha aceptación por los niños y niñas, quienes junto a sus padres aprendieron y conocieron del patrimonio del territorio.

Agregó que este evento, con la colaboración del Departamento de Turismo y Patrimonio, con apoyo de la Fundación Propaleo, Programa Explora y del geólogo Miguel Painenahuel, resultó todo un éxito para que la comunidad conozca de la riqueza patrimonial de Alto

Hospicio.

DEPARTAMENTO TURISMO Y PATRIMONIO

Otra de las atracciones de la muestra, en la explanada del gimnasio, fue la presentada por Departamento de Turismo y Patrimonio, que abordó diferentes temas, como el antiguo yacimiento de Plata de Huantajaya y actual Patrimonio Arqueológico Histórico Minero

de Tarapacá, el ferrocarril, los geoglifos y restos de fósiles de animales prehistóricos, entre otros. En ese proceso, también se montó un cine patrimonial donde se exhibieron documentales del territorio. Al respecto, el antropólogo Nicolás Prado del Departamento de Turismo y Patrimonio, enfatizó en la importancia del evento para visibilizar los distintos Patrimonios que tiene Alto

Hospicio.

Explicó que el público visitante se mostró impresionado por la variedad de acontecimientos y patrimonios que hay en la tierra que viven.

Dijo que este hecho significó una gran oportunidad para su Departamento para poder mostrar a las personas que Alto Hospicio tiene mucha historia, fauna, flora y un montón de riqueza que debe enorgullecer a quienes habitan esta tierra.



Fecha: 03-02-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Entretenida y reveladora jornada por el Día de los Patrimonios en Verano en Alto Hospicio

Pág. : 11

Cm2: 659,6

VPE: \$ 396.442

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

10.800

 No Definida

Crónica



PROPALEO

Por otra parte, Álvaro Pimentel encargado de productos y apoyo de la Fundación Pro-paleo, valoró el trabajo que llevan realizando con las entidades de la municipalidad para dar a conocer la historia y patrimonio que tiene la comuna.

Además de resaltar la afluencia de público en este espacio del centro de la ciudad, puntualizó que utilizando la innovación digital, a través de la muestra de tarjetas de realidad aumentada, escaneando el código QR, los usuarios pudieron ver animales prehistóricos en vida. Y como ocurre en otras exposiciones, la gente mostró interés por los carnívoros, sobre todo, los terópodos que fueron grandes depredadores que existieron en la región. Por último, Pimentel catalogó el evento como una interesante oportunidad para que las personas conozcan el patrimonio paleontológico nacional y también internacional.



Se consigna que esta actividad por el Día de los Patrimonios en Verano, impulsada por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio a través del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural (Serpat), también se realizó en otras comunas de la región y el país.